
令和６年度 第３回 竜禅寺小学校運営協議会 会議録（要点記録） 

 

１  開催日時 令和６年１１月１５日（金）１４時５５分から１６時２５分まで 

２  開催場所 竜禅寺小学校 会議室 

３  出席委員 北井 実香、寺田 成一、松本 直己、新井 和美、加藤 京子、 

高須 道男、栁川 春彦、鈴木 宏幸、青島 早苗 

４  欠席委員 なし 

５  学校   谷野 幸代(校長)､佐々木和也(教頭)、石塚 智香(CS 担当教員) 

鈴木 尚子（４年学年主任）、小名木克之（５年学年主任） 

        冨田 みゆき（６学年主任）塩﨑 弘治（たつのこ学年主任） 

近藤 仁志（教務主任）、中村 朝実（CS ディレクター） 

６  教育委員会 鈴木 陽子（教育総務課） 

７  傍聴者  ０人 

８  会議録作成者 中村 朝実（ＣＳディレクター） 

９  議長の選出 

司会から、議長の選出について委員に意見を求めたところ、高須委員から 

青島副会長を推挙する旨の発言があり 全員異議なくこれを承認した。 

 

１０  協議事項 

  （１）各学年の教育活動について 

（２）教育活動の充実に向けて 

 

１１ 会議記録 

   司会の高須委員から委員総数９名のうち９名の出席があり、過半数に達 

しているため、会議が成立している旨の報告があった。 

   

（１）各学年の教育活動について 

  〔４年生〕 

学習の様子（総合の時間の活動、遵法教室）や夢の丘コンサートに向けて

の歌の練習、屋台小屋の見学について説明があり、委員からは以下の発言が

あった。 

・図工の授業の中で、のこぎりや彫刻刀を児童が使用するときに支援者が必要

ということだが、それはいつごろのことか。また、社会科で屋台小屋の見学

に行きたいということだが、それもいつのことなのか。（鈴木委員） 

・祭りの伝統をどのように若い世代に伝えていくということも地域の課題であ

り、見学に協力したい。屋台小屋の見学だけでなくて、凧を作っている人の

話を聞くのもいいのではないか。（新井委員） 

・新井さんと松本さんが音頭をとって進めていけたらいい。（高須委員） 

・龍禅寺地区の屋台小屋を見学することが、交通安全の面からも一番いいので

はないか。長谷川自治会長に確認する必要がある。（新井委員） 



→のこぎりや彫刻刀を使用した図工の授業は、１・２学期に予定されている。

屋台小屋の見学はできれば、１１月中か１２月の初めに行きたい。浜松まつ

りに携わる人々の声や願いを生の声で聞くことに意義がある。４年生担任と

鈴木委員と連絡を取り合い進めていく。 

   

  〔５年生〕 

学習の様子（タグラグビーやエアロビクス講座、また、常盤工業や中部電

力、調理製菓の先生などによる SDGs に関わる講座）や総合的な学習の時間

に SDGs のことをやり、様々な実践をしていることについて説明があった。

加えて、今年再開した縦割り活動の中に地域の方も入って活動できたら良い

と考えていることについて話をし、委員からは以下の発言があった。 

  ・こども食堂やエコな家について子供たちが活動を進めている、という話が

あったが、それらを実際に作ったのか。（松本委員） 

  →児童はそれらの模型を作って疑似体験をしている。 

  ・SDGs の取り組みとして、生ごみをたい肥にする取り組みをしている個人や

団体もあるという。子供たちに、また紹介していきたい。（新井委員） 

  ・浜松市内で排出されるごみの現状の理解のために、天竜エコテラスの見学

はどうか。ただ、そこが遠いのが課題である。リモート見学ができないか

調べてみたい。（高須委員） 

  ・家庭科で扱っているミシンについて、最近ではもっと簡単に縫える機械が

販売されている。（鈴木委員） 

  →授業では、手縫いやミシンを使っての裁縫を教えている。 

  ・南部地区にもあさがお新聞が主催してやっているこども食堂がある。毎月

開催しているが、竜小の子供も参加している。（栁川委員） 

  ・こども食堂をもっと宣伝してはどうだろうか。（高須委員） 

  ・こども食堂について、栁川委員から話が聞けたらいい。（谷野校長） 

  ・企業から自社へ SDGs のバッチ制作依頼がある。リサイクル品でそれを作っ

ているが、子供たちを交えて活動もできる。５年生の活動としてどうだろ

うか。（新井委員） 

 

  〔６年生〕 

「絆」をテーマに様々な活動に取り組んでいること、挨拶運動や修学旅行な

ど学習や生活の様子、その他、ドラゴン発表会や総合的な学習の内容につい

て説明があり委員からは以下の発言があった。 

  ・修学旅行でのグループ活動はどのようなものだったか。（松本委員） 

  →博物館や浅草、ディズニーランドでは、グループ活動を行った。子供たち

が事前に計画を立て、それに基づいて行動することができていた。 

   ・６年生がすごく成長している。いろいろな体験をする中で、今成すべき

ことを考えそれに基づいて行動する力が身に付いてきている。（高須委員） 

  ・「やってみよう」という心意気が大切。そして、修正を加えながらも諦めな



い気持ちが大切だと考える。（新井委員） 

  →１２月、６年生の総合的な学習に、本校卒業生、ファジアーノ岡山の竹内 

選手をお招きする予定。 

  ・竜禅寺小出身者がいろいろな世界で活躍していることがうれしい。ビーチ

サッカー日本代表には鈴木将人さんがいる。（高須委員） 

 

  〔たつのこ学級〕 

家庭科の調理実習やドラゴン発表会など学習の様子や、子供たちが自分自

身を理解することできるように指導していること、子供たちの将来を見据え

て、担任は一人一人を長い目で見守っていることについて説明があり委員か

らは以下の発言があった。 

  ・子供たちがタブレットを使っているときの様子を教えてほしい。 

（松本委員） 

  →たつのこ学級の子供たちにも操作が得意な子が多く、のめり込んでしまう

ほどである。タブレットを使っているときは皆静かである。 

  ・先ほど授業の様子を見たら、みんな集中して取り組んでいた。また、友達

と交流している場面も見られた。（栁川委員） 

  ・一人一人の子供たちの得意なこと、不得意なことがバラバラだと思う。そ

れに対応して指導をしていくのは大変だと思う。（新井委員） 

  ・得意な子が不得意な子に教えてあげられるようになれば良い。（高須委員） 

 

（２）教育活動の充実に向けて 

    教頭よりクラブ活動の講師について、資料Ｐ５～７参照しながら説明が

あった。 

  ・週１回、８人でバレーボールの活動をしている。（加藤委員） 

  ・来年度のクラブ活動に参加していただきたい。（教頭） 

   

    教頭より、現在実質２名で活動している図書館ボランティアについて説

明があった。 

  ・地域に回覧板を回して、募集ができたらいい。（谷野校長） 

  ・今、丁度１００周年記念行事を開催する関係で、各自治会長さんとコンタ

クトをとれている。地域や保護者にお知らせしたらいい。（高須委員） 

  ・保護者は、回覧板よりさくら連絡網で周知した方がいい。（北井委員） 

   

その他連絡・報告事項 

①  落ち葉集めについては、１２月８日（日）午前８時から実施 

②  読み聞かせボランティアについては、本日実施した。 

   

次回の学校運営協議会は令和７年２月１８日（火）１５時から会議室にて 

開催する旨の報告があった。 


